

Решением ВАК России включен в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий

Главный редактор

Л.Г. Тюрина

Заместитель главного редактора

Г.К. Овчинников

Ответственный секретарь

Е.А. Кривко

Выпускающий редактор

Г.А. Воскресенский

Макет, верстка

О.Г. Горюнова

Дизайн обложки

Т.И. Такташов

Корректор

Л.В. Хохлова

Редакционная коллегия:

П.И. Бабочкин

А.О. Блинов

Г.А. Бордовский

О.И. Волжина

Л.А. Гегель

О.В. Долженко

А.М. Егорычев

В.Н. Козлов

А.Н. Кочергин

Л.И. Лурье

Л.В. Мардахаев

В.В. Мионов

Г.К. Овчинников (зам. гл. редактора)

Г.И. Осадчая

С.А. Писарева

С.Д. Резник

В.С. Сенашенко

Н.Л. Смакотина

Л.Г. Тюрина (гл. редактор)

А.А. Фасоля

И.Б. Федоров

И.А. Федосеева

Ю.В. Шаронин

Л.И. Шумская

Т.Н. Юдина

Н.И. Яблокова

СОДЕРЖАНИЕ

Новости образования и науки	3
ОБРАЗОВАНИЕ: РАКУРСЫ И ГРАНИ	
<i>М.В. Кочетков.</i> Дистанционное образование сделает Россию инновационной?	7
<i>О.А. Козырева.</i> Теоретико-методологические подходы к разработке концепции инклюзивного образования	11
ФИЛОСОФИЯ И СОЦИОЛОГИЯ ОБРАЗОВАНИЯ	
<i>А.М. Петрунин.</i> Проблема обучения основам мудрости и философии в современном вузе	18
<i>С.Л. Таланов, А.М. Волкова.</i> Профилактика делинквентного поведения в студенческой среде: опыт социологического анализа	23
ПЕДАГОГИКА И ПСИХОЛОГИЯ	
<i>Н.Д. Сорокина.</i> Самодиагностика как метод формирования конфликтной компетентности и конструктивного поведения в конфликтной ситуации	29
<i>В.П. Мусина.</i> Исследование палитры психологических защит у студентов- первокурсников в связи с типом темперамента	33
<i>Л.В. Шкереина.</i> Организационно-методические условия формирования компетенций педагога в процессе теоретической подготовки в вузе	36
ПРАКТИКА ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ	
<i>Н.А. Маркова, Д.А. Марков.</i> Групповая работа в подготовке студентов высшей школы	41
<i>Т.В. Сидоренко, С.В. Рыбушкина.</i> Проблемы языкового образования в российском техническом вузе и некоторые способы их элиминации	46
<i>А.В. Козачек.</i> Концепция содержания профессиональной подготовки инженера-эколога в вузе	52
<i>Н.А. Баранчук.</i> Педагогическая концепция подготовки офицерских кадров к организации морально-психологического обеспечения воинских частей РВСН	57
<i>О.Л. Салихова.</i> Самооценивание и взаимооценка как фактор повышения качества подготовки студентов-дизайнеров	59
МЕНЕДЖМЕНТ В ОБРАЗОВАНИИ	
<i>А.Н. Малолетко, Н.Е. Малолетко, Т.И. Воробьева.</i> Проблемы создания системы мониторинга трудоустройства выпускников вузов России	63
<i>М.М. Телемтаев, Н.Н. Нурахов.</i> Комплетические условия осуществления технологий прикладной научной деятельности	68
АТТЕСТАЦИЯ НАУЧНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ	
<i>С.В. Бакушев.</i> Как нам реорганизовать процедуру защиты диссертации на соискание ученой степени кандидата наук	74
ГУМАНИЗАЦИЯ И ГУМАНИТАРИЗАЦИЯ ОБРАЗОВАНИЯ	
<i>В.А. Мейдер.</i> Идеалы гуманизма и гуманитарное знание как основы устойчивого развития общества	78
<i>Т.М. Степанская, Э.В. Степанская.</i> О союзе научного знания и художественного творчества в образовательном пространстве: традиции М.В. Ломоносова и А.С. Пушкина	85
<i>И.А. Федосеева.</i> Особенности формирования русского характера	91
ВУЗОВСКАЯ НАУКА В СТРАНАХ СНГ	
<i>А.М. Атоев.</i> Эстетическая категория прекрасного в «Шахнамэ» Абукаси́ма Фирдоуси	97
<i>Г.Г. Мэхри, У.Д. Алиева.</i> Исламская эстетика и форма в исламском искусстве	101
НАСЛЕДИЕ И СОВРЕМЕННОСТЬ	
<i>А.С. Заболотная.</i> Истоки русской политической науки	105
ОБЩЕСТВО. НАУКА. ОБРАЗОВАНИЕ	
<i>В.В. Наумов.</i> Язык и церковь: гармония нормы	109
ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ	
<i>А.Д. Лопуха, Т.Л. Лопуха.</i> Современные проблемы российского образования и традиционный вопрос «Что делать?»	116

CONTENT

Международный совет журнала:

Андрей Галбен (Молдова)
Гилберт Гуиллард (Франция)
Джон Дефлайн (США)
Шериф Солейман (Египет)
Арун Моханти (Индия)
Чжан Цзюйси (КНР)

Почтовый адрес редакции:

117342, Москва,
ул. Введенского, д. 23А, стр. 3
Телефон: (495) 99-88-612
E-mail: alma-mater1991@mail.ru
www.almavest.ru

Издатель:

ООО «ИНОИЦ «АЛМАВЕСТ»

Подписано в печать 29.07.2015

При перепечатке ссылка на «Alma mater»
(Вестник высшей школы) обязательна

Отпечатано в типографии «АРХОН»
ООО «ПО «Полиграф».
152901, Ярославская обл., г. Рыбинск,
ул. Нобелевская, д. 14.
Тел.: (4855) 25-30-19

Тираж 1500 экз.

News about Education & Science	3
EDUCATION: PERSPECTIVES & ASPECTS	
<i>M.V. Kochetkov.</i> If distant would make Russia innovative?	7
<i>O.A. Kozyreva.</i> Theoretical and methodological approaches to elaboration of the concept of inclusive education	11
PHILOSOPHY & SOCIOLOGY OF EDUCATION	
<i>A.M. Petrunin.</i> Problem of lecturing in fundamentals of wisdom and philosophy in modern higher educational institution	18
<i>S.L. Talanov, A.M. Volkova.</i> Prevention of delinquent behavior in students' midst: experience of sociological analysis	23
PEDAGOGY & PSYCHOLOGY	
<i>N.D. Sorokina.</i> Self-diagnostics as method of formation of conflict competence and constructive behavior in conflict situation	29
<i>V.P. Musina.</i> Elaboration of palette of psychological defenses in first-year students as to the type of temperament	33
<i>L.V. Shkerina.</i> Organizational and methodical conditions of formation of competences of pedagogue in the process of theoretical training at high school	36
PRACTICE OF HIGH SCHOOL	
<i>N.A. Markova, D.A. Markov.</i> Group work in training of high school students	41
<i>T.V. Sidorenko, S.V. Rybushkina.</i> Problems of language education in Russian technical university and some solutions for their elimination	46
<i>A.V. Kozachek.</i> Conception of content of professional training of engineer ecologist at high school	52
<i>N.A. Baranchuk.</i> Pedagogical concept of training of officer cadres to organization of moral psychological support for military units of strategic rocket forces	57
<i>O.L. Salikhova.</i> Self-assessment and mutual evaluation as factor of bettering quality of training design students	59
MANAGEMENT IN EDUCATION	
<i>A.N. Maloletko, N.E. Maloletko, T.I. Vorobyeva.</i> Problems of development of formation of monitoring system for employment of graduates of Russian universities	63
<i>M.M. Telemtaev, N.N. Nurakhov.</i> Complete conditions of implementation of technologies of applied scientific activity	68
ATTESTATION OF SCIENTIFIC PEDAGOGICAL CADRES	
<i>S.V. Bakushev.</i> In what way we must re-organize the procedure of defense of dissertation of candidate of science degree	74
HUMANIZATION & LIBERALIZATION OF EDUCATION	
<i>V.A. Meider.</i> Ideals of humanism and humanitarian knowledge as basis of stable development of society	78
<i>T.M. Stepanskaya, E.V. Stepanskaya.</i> On alliance of scientific knowledge and art creativity in educational space: traditions of M.V. Lomonosov and A.S. Pushkin	85
<i>I.A. Fedoseeva.</i> Peculiarities in forming process of Russian character	91
HIGH SCHOOLS' SCIENCE IN NIC COUNTRIES	
<i>A.M. Atoev.</i> Aesthetic category of beauty in "Shahnameh" of Abukasim Firdaws	97
<i>G.G. Mekhri, U.D. Alieva.</i> On Islamic aesthetic and form in the Art of Islam	101
HERITAGE & MODERNITY	
<i>A.S. Zabolotnaya.</i> Origins of Russian political science	105
SOCIETY. SCIENCE. EDUCATION	
<i>V.V. Naumov.</i> Language and church: harmony in norms	109
EDITORIAL MAIL	
<i>A.D. Lopukha, T.L. Lopukha.</i> Modern problems of Russian education and traditional question «What is to be done?»	116